

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	23-09-2011
<b>Mención</b>	Javier Romero, sociólogo y psicólogo del Centro de Investigaciones Socioculturales, se refiere a cómo los chilenos elegimos a nuestros amigos.



Las características físicas de una persona no tienen gran influencia al momento de hacer amigos, según estableció el estudio que la Universidad de Bristol realizó durante tres años en adolescentes de entre 15 y 17 años.

Adolescencia:

# La elección de amigos no sería una decisión al azar

Una investigación estableció que factores como la educación de la madre y el rendimiento académico, entre otros, inciden en la selección.

## Una investigación estableció que factores como la educación de la madre y el rendimiento académico, entre otros, inciden en la selección.

MARGHERITA CORDANO

**¿C**uántos amigos cercanos tiene? ¿Cómo los conoció? ¿Qué conversan cuando están juntos? Éstas fueron algunas de las preguntas que los académicos del Centro de Organización Pública de la Universidad de Bristol, en Inglaterra, realizaron a más de 3 mil jóvenes británicos de entre 15 y 17 años. El objetivo fue determinar cuáles son los factores que más influyen en la elección de amigos durante la adolescencia.

“Estas personas están haciendo una transición entre la niñez y la edad adulta. Sus actitudes y creencias se verán afectadas por las amistades que hagan, por eso es importante estudiarlo”, explica Simon Burgess, profesor universitario a cargo de la investigación.

Además de las preguntas con

respecto a la relación y el tiempo invertido en amistades, el estudio (que tardó tres años) recopiló antecedentes personales de cada uno de los encuestados, como talla, peso, sueldo de los padres y la concentración de notas de los jóvenes, entre otros.

### Factores determinantes

La investigación demostró que la selección de amigos no sería algo que se hace al azar. “Inconscientemente, las personas tienden a asociarse con otras que presentan características similares a las propias”, indica Burgess. Dentro de estas características, el estudio concluye que serían cuatro los factores que priman: rendimiento académico, aspiraciones educacionales, tendencia a la mala conducta y educación de la madre. Así, mientras más fuerte sea la correspon-

dencia de estos datos, mayor sería la cercanía entre dos personas.

Para Christian Berger, doctor en psicología y profesor de la Universidad Católica, la educación de la madre es un aspecto que moldea el resto de los factores mencionados. “Es un predictor de rendimiento y de aspiraciones educacionales. Los estudiantes no buscan explícitamente amigos con madres igualmente educadas, sino que esta variable se expresa en las otras cosas, que es lo que el adolescente sí puede observar”, explica.

Los factores que mostraron ser menos relevantes al momento de relacionarse fueron las característi-

cas físicas de una persona, junto con el sueldo de los padres.

“Durante la adolescencia, la tarea principal es construir identidad. Tanto las características físicas como el sueldo de los padres no son cosas sobre las cuales se tenga control, y, por tanto, no permiten construir una identidad individual en base a ellas y en función de los amigos”, sostiene Berger.

Javier Romero, sociólogo y psicólogo del Centro de Investigaciones Socioculturales de la U. Alberto Hurtado, advierte que estos últimos resultados pueden centrarse de manera exclusiva en la sociedad inglesa. “En la nuestra, señalada como más clasista y fijada en cuestiones de orden físico como el color de la piel, quizás aún estemos lejos de eso”, indica Romero.

**4,6**

amigos, en promedio, tienen los británicos.

**3,6**

son los amigos que declaran los chilenos, según la Encuesta Nacional Bicentenario UC Adimark.